

Panificadores deciden esperar; no sube precio del pan

Después que el Gobierno retirara el subsidio a la harina de trigo, los panificadores comunicaron que optaron por esperar y ver el comportamiento del mercado para determinar el porcentaje de incremento del precio del pan de batalla.

Según su ejecutivo nacional, Daniel Lamas, la hoja de costos está elaborada en base al precio de 130 bolivianos por quintal de harina. Mientras tanto, el pan de batalla se mantiene en 0,40 bolivianos y el quintal de harina está en alrededor de los 170 bolivianos en los mercados locales.

Lamas, presidente de la Confederación Nacional de Panificadores de Bolivia (Conapabol), manifestó que cada federación realiza el análisis de los precios de la harina en los mercados de su región para que el lunes, en un ampliado nacional, se determine qué medidas se asumirán y si el precio del pan sube o se mantiene.

Agregó que, actualmente, la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) les sigue entregando el quintal de harina a 130 bolivianos (precio de subsidio); pero una vez que suba, los panificadores también se verán obligados a incrementar el precio del pan.

El pasado jueves, la ministra de Desarrollo Productivo, Verónica Ramos, informó que el Gobierno eliminó el subsidio a la harina destinada a los panificadores y justificó la medida explicando que hay suficiente abastecimiento del producto y a bajo costo.

Emapa seguirá a cargo de la venta a los productores, pero a precio de mercado. Como las compras son anticipadas, los panificadores aún tienen la harina con precio subsidiado.

El secretario de Hacienda de la Federación Departamental de Panificadores de Cochabamba, Héctor Dueñas, dijo que por esa razón “la medida aún no se ve en la práctica” y tampoco pueden saber en qué forma afectará al precio del pan.

Por su parte, el presidente de la Federación de Panificadores de La Paz, Felix Quenta, en contacto telefónico con este medio informó que su sector determinó aplicar una “reposición” del precio del pan de 0,40 a 0,50 bolivianos, argumentando que ese departamento tenía un precio por debajo del resto.

Posteriormente, en el ampliado nacional del lunes, propondrán calcular el nuevo precio en función al costo del mercado.

Ramos reiteró ayer que no hay argumentos técnicos para que los panificadores incrementen el precio del pan de batalla ante la eliminación de la subvención a la harina. Afirmó que las utilidades que obtienen les permitirán soportar un costo de hasta 175 bolivianos por quintal de harina y que los precios en el mercado oscilan entre los 135 y 160 bolivianos.

En un recorrido realizado por los principales mercados de la ciudad, este medio constató ayer que el precio del pan de batalla se mantiene en 0,40 y el pan especial en 0,50 bolivianos; mientras que el precio del quintal de harina varía entre 170 y 190 bolivianos.

En un sondeo realizado en los mismos sectores, los compradores consultados coincidieron en que temen que el alza en el costo del pan ocasione el incremento de los demás productos de la canasta familiar.

El Deber / Santa Cruz

Reclamo del agro activa alerta y plan aduanero con militares

Seis sectores agroproductivos e industriales de Santa Cruz revelan perjuicios económicos por el contrabando de azúcar, arroz, trigo, maíz, soya y lácteos por las fronteras con Argentina, Brasil y Paraguay, y la Aduana Nacional de Bolivia (ANB) activa un plan de control con la intervención de las Fuerzas Armadas en 55 puntos del país.

La implementación del plan estatal, con presencia de efectivos militares, fue formalizada por la presidenta de la ANB, Marlene Ardaya, al cabo de una reunión que mantuvo, en Santa Cruz, con la cúpula dirigencial del agro cruceño.

La autoridad refirió que después de haber escuchado los reclamos de los sectores afectados, se acordó activar 55 puntos fijos de control militar en zonas fronterizas de Santa Cruz, Potosí, Oruro, La Paz, Pando, Beni, Tarija y Chuquisaca para resguardar el ingreso de mercadería ilegal.

Sobre el trabajo del Control Operativo Aduanero (COA), brazo operativo de la administración aduanera, Ardaya manifestó que se encargará de ejecutar patrullajes móviles y operaciones tácticas de inteligencia en las ciudades intermedias.

A decir de Ardaya, con el desplazamiento de efectivos policiales y militares a las ciudades intermedias y zonas fronterizas se prevé asfixiar a las personas que incurren en el delito de contrabando. Indicó que los productores han aportado información que será procesada por Inteligencia de la Policía y el Ejército para que los operativos sean efectivos. “A los infractores les caerá todo el peso de la ley”, dijo.

Se controlarán las mínimas cuantías y se brindará información al fisco, ya que se estarían empleando certificados del Régimen Agrario Unificado (RAU) para legalizar lo ilegal.

Exposición sectorial del agro

Líderes directivos del agro pidieron aplicar medidas para proteger la producción nacional.

Se informó de que la devaluación de la moneda en Argentina, Brasil y ahora en Paraguay está castigando a los sectores agroindustriales porque los mercados están invadidos con producción de estos países. Preocupa también la competencia de precios.

El sector arrocero se declaró el más castigado por este fenómeno externo. Reporta pérdidas por valor de \$us 45 millones y la caída del precio de la fanega del grano de \$us 30 a 12.

Azucareros pidieron mayor control en Guayaramerín y Arroyo Concepción, y el sector oleaginoso denunció ingreso ilegal de soya, trigo y maíz de Argentina, por la frontera con Yacuiba

Página Siete / La Paz

Estatul Emapa venderá harina a Bs 150 y 160, según estudio

El Gobierno efectuará un análisis del precio de la harina para establecer el nuevo costo del producto que será comercializado por la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa). La ministra de Desarrollo Productivo, Verónica Ramos, anticipó que el costo del quintal podría fluctuar entre 150 y 160 bolivianos.

"Dentro de la política nacional de poder mantener el precio de la harina e incentivar la producción de trigo (...). La idea es repartir la harina (de trigo) molida a los panificadores al precio de mercado", precisó la autoridad.

Actualmente, Emapa tiene almacenadas 89 mil toneladas de trigo para molienda, también cuenta con harina al precio subvencionado (130 bolivianos) que continuará siendo distribuido a aquellos productores que pagaron por adelantado. Luego que se termine esa partida, la empresa estatal venderá el producto sin subvención.

Página Siete verificó que las agencias de Emapa dejaron de comercializar harina. En la tienda de la calle Antonio Gallardo sólo se vende arroz por quintal a 185 bolivianos.

En los puestos de abasto el quintal de este cereal se comercializa desde 150 a 200 bolivianos, dependiendo de la calidad.

Los excedentes

La ministra Ramos informó que existe una buena producción de harina de trigo a nivel nacional e internacional.

Argentina, el principal proveedor del producto, tiene 12 millones de toneladas de excedentes.

La Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) proyectó para la campaña de invierno 2015 la siembra de 125 mil hectáreas de trigo, 10 mil hectáreas más que en 2014. A la fecha hay un avance del 24% en los cultivos.

